

Informe acerca del “Trabajo final de grado” de Mónica Natalia Guerra Laxalte

Estudiante: Mónica Natalia Guerra Laxalte

Tipo de trabajo: Pre – proyecto de tesis

Título: Percepciones de las adolescentes en torno al aborto

Docente Tutor/a: Alejandra López

Docente Revisor/a: Pablo López

Período solicitado para Lectura Pública: Julio de 2016

Comentarios generales:

a. Aspectos formales

El trabajo presentado por la estudiante excede el límite de páginas propuesto para la modalidad, pero probablemente esto se deba a una cuestión de diseño. Es bueno advertirle a la estudiante que cumplir con los requisitos formales, aun cuando represente una pérdida estética, es importante. La redacción es correcta en general, pero tiene algunos errores en lugares clave. Por ejemplo al nombrar los criterios de elegibilidad de las entrevistadas; o la forma de redactar las preguntas 5 y 6 de investigación. No presenta problemas ortográficos.

b. Contenido

Relevancia del tema elegido

Se trata de un tema muy relevante (aborto en la adolescencia), que afecta la vida de muchas mujeres y que representa una arena de debate político permanente. Quizá no queda claro cuál es el problema en sí del que quiere dar cuenta la investigación, aunque la información presentada y los objetivos orientan al lector para intuirlo, no fue bien explicitado en el apartado correspondiente.

Claridad conceptual, coherencia del trabajo y lenguaje específico del campo

El trabajo está bien organizado, incorpora los apartados que requiere un proyecto de investigación y están adecuadamente interconectados. La fundamentación y antecedentes justifican la construcción del problema (aunque no de forma explícita) y los objetivos son acordes con ellas. La metodología elegida es apropiada para el objeto y el cronograma es ajustado a la propuesta general. El lenguaje académico específico (tanto en lo que refiere a la metodología de investigación como a los aspectos específicos del climaterio y menopausia) ha sido correctamente utilizado.

Niveles de análisis y discusión

El proyecto muestra una revisión de bibliografía muy acotada a lo elaborado en español. Quizá por ese motivo hay mucha más información general que específica del aborto en la adolescencia en sí. Aparecen algunos problemas conceptuales en el marco teórico y algunos pasajes con opiniones valorativas de la propia estudiante, que no son apropiados para un proyecto de investigación. Se nota que su conocimiento del tema antes de empezar el proyecto era limitado, y que hizo proceso de apropiación conceptual del material revisado, lo que será valorado en la evaluación.

Sugiero para la defensa:

- Formular con claridad el problema de investigación.
- Corroborar las preguntas 5 y 6 y contrastarlas con los objetivos (que si son posibles).
- Explicitar que se trata de un error la redacción del criterio de elegibilidad de las participantes o aclarar la idea.

Consideración final: Se trata de un trabajo aceptable, que da cuenta del esfuerzo realizado por la estudiante para familiarizarse con un campo y un lenguaje nuevo. Es suficiente para aprobarlo para su defensa, donde se espera pueda aclarar los puntos mencionados.



Prof. Adj Dr. Pablo A. López